
«Строительство первой очереди Троицкой линии вышло на финишную прямую. 
Сегодня мы проводим технический пуск первого участка длиной 8,3 км», –  
рассказал Сергей Собянин, проехав от «Новаторской» до «Генерала Тюленева».

3
СТаНции Новой веТки подземки из первых чеТырёх НаходяТСя в Нашем окруГе

Артист балета Михаил Евгенов: 
«Любим отправиться в Ясенево и погулять в Битцевском парке: 

садимся в свободной беседке и играем в настольные игры»
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Метро рядом 
с домом 
 Четыре станции Троицкой линии 
 откроют уже этой осенью 
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На радость детям 
и их родителям
  В Северном Бутове 
благоустроят территорию 
детсада и возведут 
спорткластер.

100 лет  
«Мухе-Цокотухе»
  В Ясеневе вспомнили 
самые известные 
произведения Корнея 
Чуковского.

Время  
для отдыха
  Гостей фестиваля 
в Конькове научили 
играть в футволей 
и делать карамель.
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100 лет 
«Мухе-Цокотухе»

В Ясеневе вспомнили 
самые известные 
произведения Корнея 
Чуковского.

для отдыха
Гостей фестиваля 

Конькове научили 
футволей 

делать карамель.
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Артист балета Михаил Евгенов:
Ясенево и погулять в Битцевском парке: 

свободной беседке и играем в настольные игры»
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 Строящаяся линия метро-
политена снизит нагрузку на 
Сокольническую, Калужско-
Рижскую и Бутовскую ветки.

ещё одна ЛИнИЯ МеТРо
«строительство первой очере-
ди троицкой линии вышло на 
финишную прямую. сегодня 
мы проводим технический пуск 
первого участка длиной 8,3 км 
со станциями «Новаторская», 
«университет Дружбы На-
родов», «Генерала тюленева» 
и «тютчевская». Движение 
с пассажирами откроем уже 
в начале осени. в результате 
на карте Москвы появится  
16-я линия метро», – отметил 
мэр Москвы. к 2025 году по-
езда пойдут в «коммунарку», 
а ещё через несколько меся-
цев – в сторону «зИла».
Новые станции подземки об-
легчат передвижение по горо-
ду жителям конькова, тёплого 
стана и обручевского района. 
Им будет удобнее пользоваться 
метро, чем добираться на соб-
ственных машинах, скажем, до 
работы. По прогнозам экс-
пертов, на калужском шоссе 
и ленинском проспекте станет 
на 5% свободнее. При этом 

меньше пассажиров будет и на 
соседних ветках – сокольниче-
ской и калужско-Рижской. они 
разгрузятся на 20%, а Бутов-
ская линия (она связывает два 
района нашего округа – север-
ное и Южное Бутово) – на 15%.

В ПеШеЙ доСТУПноСТИ
троицкая линия пройдёт от 
станции МЦк зИл до города 
троицка, обеспечив скорост-

ным и удобным транспортом 
жителей новых территорий 
Москвы. Дополнительную вет-
ку подземки получат и районы, 
прилегающие к ленинскому 
проспекту. отметим, что в зоне 
притяжения троицкой линии 
проживает более 1,5 млн чело-
век, из них 850 тыс. – в пешей 
доступности от будущих стан-
ций. станции «зИл» и «крым-
ская» станут пересадочными 

на одноимённые станции МЦк. 
с «Новаторской» можно будет 
пересесть на Большую кольце-
вую, с «академической» – на 
калужско-Рижскую линию. со 
станции «коммунарка» получит-
ся перейти на сокольническую 
ветку. в перспективе на «зИле» 
планируется организовать 
пересадку на Бирюлёвскую 
линию метро.

александр андрущенко

 В столичном метро 75% 
поездов – составы сов-
ременного поколения. 
«с 2020 года мы полно-
стью обновили парк коль-
цевой линии поездами 
«Москва-2020». укомплек-
товали ими же Большую 
кольцевую линию», – на-
писал в своём телеграм-
канале сергей собянин. 
По его словам, заверше-
но обновление поездов 
на калужско-Рижской 
линии. «каждый год мы за-
купаем около 300 новейших 
вагонов. с 2010 года их 
доля в метро увеличилась 
почти в 6 раз. а с 2020 го-
да – почти на 20%. Это один 
из лучших показателей 
в мире», – подчеркнул мэр.

 Разработано 10 чат-
ботов, которые помогают 
быстро находить инфор-
мацию. об этом сергей 
собянин сообщил в своём 
телеграм-канале. Напри-
мер, бот в чате поддержки 
mos.ru помогает узнать, как 
записаться к врачу, открыть 
доступ к электронной мед-
карте, получить платёжку. 
в чат-боте «Электронного 
дома» можно уточнить, как 
направить заявку на устра-
нение неполадок, передать 
показания счётчиков и т. д.

новостиМетро рядом с домом
Мэр провёл технический пуск первого участка троицкой линии

В ЮЗао будет расположено пять станций Троицкой линии 

1   Стены «Академической» украсят античные 
произведения искусства в технике граффи-
ти. С неё будет пересадка на одноимённую 
станцию Калужско-Рижской линии.

5   Открытие «Генерала Тюленева» улучшит 
транспортное обслуживание 133 тыс. жите-
лей Тёплого Стана.

3   «Новаторская» станет единственной 
в Москве станцией с шестью эскалаторами 
в один ряд. Здесь будет пересадка на БКЛ.

2   «Улица Строителей» – таково проектное 
название «Вавиловской». Она станет одной 
из самых ярких станций линии.

4   Пассажиры «Университета Дружбы 
Народов» – жители районов Коньково 
и Обручевского – смогут экономить 
до 30 минут в пути за день.

  Троицкая линия – 
16-я на карте 
метро.
  Её протяжённось – 
43 км.
 Всего 17 станций.
  Первый участок – 
от «Новаторской» 
до «Тютчев-
ской» – 4 станции. 
3 из них – в ЮЗАО. 
Ввод – осень этого 
года.

1
2

3

4

5

Калужско-
Рижская 
линия

Троицкая 
линия

БКЛ

Серпуховско-
Тимирязевская 
линия

«Четырьмя новыми станциями будут пользоваться 300 тыс. пассажиров 
на запуске, а далее – около полумиллиона», – рассказал Сергей Собянин, 
проехав от «Новаторской» до «Генерала Тюленева».

инфографика анны мурзиной
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 В 2025 году в Москве откро-
ется новое здание Детской 
больницы святого Владими-
ра. Об этом Сергей Собянин 
сообщил во время посеще-
ния этого стационара.

также в будущем году закон
чится капитальный ремонт вто
рого филиала детской поликли
ники № 81 в тёплом стане.

ОТ ДИАГНОСТИКИ 
ДО ХИРУРГИИ

«Мы активно про
должаем програм
му модернизации 
стационарного зве
на – клиник города 

Москвы. здесь, на этой пло
щадке, строится новый корпус 
Детской клинической больницы 
имени святого владимира – 
один из ключевых объектов 

в облас ти детского здравоох
ранения. современный, ком
фортный, удобный. Под одной 
кровлей будут проводить все 
виды лечения – от диагностики 
до хирургии. основные строи
тельные работы в настоящее 
время подходят к концу. ведёт
ся монтаж инженерных комму
никаций, подошёл этап отделоч
ных работ. в следующем году 
клиника должна быть запущена 
в строй», – отметил мэр.
Новый комплекс больницы 
будет занимать 6 надземных 
этажей и 2 подземных. 
одна из его особенностей – 
3 стеклянных атриума в цент
ральной части. в здании 
предусмотрены 570 коек 
и вертолётная площадка 
на крыше. Детей будут раз
мещать в комфортных палатах 
с душем и телевизором.

РЕМОНТ ДЕТСКИХ 
ПОЛИКЛИНИК В ЮЗАО
Между тем в нашем округе 
полным ходом идёт капи
тальный ремонт поликлиник. 
Например, уже в 2025м своих 
первых пациентов примет 
обновлённый филиал № 2 
детской поликлиники № 81 
в тёплом стане (ул. Профсоюз
ная, д. 154, корп. 6).
Ну а в прошлом году на юго
западе по новому московскому 
стандарту отремонтировали 
филиал № 1 детской поликли
ники № 10 в ломоносовском 
районе (ул. академика Пилюги
на, д. 26, корп. 5), филиал № 2 
детской поликлиники № 42 
в Ясеневе (ул. Ясногорская, 
д. 3а) и филиал № 5 детской по
ликлиники № 118 в северном 
Бутове (ул. Ратная, д. 8Г).

александр андрущенко

 Москва и Пекин догово-
рились об обмене опытом 
и реализации совместных 
проектов.

Между тем в нашем округе 
продолжает развиваться 
сотрудничество с китаем 
в таких сферах, как образо
вание и культура.

Мы К НИМ – ОНИ К НАМ
Мэр Москвы сергей собянин 
и мэр Пекина Инь Юн под
писали программу сотрудни
чества на 2024–2026 годы. 
Церемония состоялась в рам
ках официального визита 
делегации правительства Мо
сквы в китай, который про
шёл в год 
75летия 
установле
ния дипло
матических 
отношений 
между 
двумя 
странами. 
«отношения 
между китайской Народной 
Респуб ликой и Российской 
Федерацией находятся на са
мом высоком уровне. Эту 
планку задали наши лидеры – 
президент России владимир 
Путин и председатель кНР си 
Цзиньпин», – написал сергей 
собянин в своём телеграм
канале.
Главными сферами, в ко
торых будут сотрудничать 
две столицы, станут торгов
ля, Иттехнологии, охрана 
окружающей среды, со
циальная защита, туризм, 
градостроительная политика, 
здравоохранение, культура 
и образование. «Преподава
тели, школьники и студенты 
обеих стран примут участие 

в совместных программах 
обучения и научных иссле
дованиях», – отметил мэр 
Москвы.

ПЕйЗАжИ РОССИИ 
ОТ КИТАйСКОГО МАСТЕРА
Между тем ученики шко
лы № 1948 «лингвистМ» 
в Черёмушках уже давно 
ездят в китай на стажиров
ки. китайский язык здесь 
преподают со 2го класса. 
а ещё мальчишки и девчонки 
с увлечением изучают куль
туру этой страны. Школьники 
ставят спектакли на китай
ском языке, занимаются 
в музейном кружке и прово
дят конференции, посвящён

ные культуре 
Поднебесной.
Не отстают 
от молодёжи 
и представи
тели старшего 
поколения. 
уже два года 
в школе от
крыты курсы 

«Московского долголетия» 
по изучению китайского язы
ка. каждый урок начинается 
с проработки звуков, произ
ношения и тонов речи. также 
участники курсов учатся 
писать иероглифы.
кроме того, в Юзао раз
вивается сотрудничество 
с китаем в культурной сфере. 
Например, в прошлом году 
в галерее «Беляево» прошла 
выставка картин китайского 
художника ван Бинфана. он 
много лет провёл в горах 
тибета, поэтому его работы 
очень документальны. После 
завершения выставки худож
ник оставался у нас, чтобы 
написать и пейзажи России.

александр андрущенко

фотофакт

  корпуса оснастят 
системами охраны 
входа, пожарной сиг
нализацией и видео
наблюдением.

  жильцы 
снесённой 
на этом месте 
пятиэтажки уже 
переселились 
в дом на Черно
морском 
бульваре, 22, 
корп. 2.

 Каким будет дом на Черноморском бульваре, 20 

  Подземная 
парковка. 

  Придомовую террито
рию озеленят, построят 
детскую площадку, зоны 
спорта и отдыха.

  На первых этажах – вести
бюль, лифтовый холл, техни
ческие помещения.

  Две секции раз
ной этажности 
на 184 квартиры. 
семь из них – для 
маломобильных 
жильцов.

 В резиденции графов Ше-
реметевых восстанавливают 
уникальный дворец и театр.

архивные опи
си и артефакты, 
обнаруженные 
в ходе работ, по
зволят воссоздать 

облик дворца таким, каким 
он был больше двух столетий 
назад. об этом рассказал 
глава столичного Департа-
мента культурного наследия 
Алексей Емельянов на пресс
конференции, организованной 
Информационным центром 
правительства Москвы.
сегодня усадьбу сразу и не рас
смотреть – она вся закрыта 
строительными лесами. внутри 
трудятся реставраторы, а снару

жи возвели реставрационный 
городок: в павильонах – плот
ники, лепщики, художники 
и столяры. Некоторые из них 
работают теми же инструмента
ми, что были в ходу на момент 
постройки усадьбы. «останки
но – объект культурного на
следия федерального значения. 
Интерьеры её парадных залов 
сохранили подлинный декор 
и убранство XVIII века. Чтобы 
вернуть усадьбе её былую 
красоту и величие, специалисты 
несколько лет разрабатывали 
проект», – объяснил алексей 
Емельянов. Предварительная 
дата окончания реставрации – 
2028 год. к этому моменту 
планируется открыть дворец 
для всех желающих.

наталья лужнова

Все виды лечения
в нашем округе идёт реконструкция поликлиник 
по новому московскому стандарту

В прошлом году после капремонта по но-
вому московскому стандарту открылась 
детская поликлиника в Ломоносовском 
районе на ул. Пилюгина, д. 26, корп. 5.

Курс на Китай

Москва и Пекин станут 
сотрудничать в сферах 
торговли, ИТ-технологий, 
соцзащиты, туризма, 
здравоохранения, куль-
туры и образования.

Усадьбу Останкино 
отреставрируют к 2028 году

инфографика анны мурзиной
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 С чем жители ЮЗАО чаще 
всего приходят в прокура-
туру, нам рассказал проку-
рор ЮЗАО Максим Киселёв.

тыСячи вОпрОСОв 
– Максим Николаевич, часто 
ли к вам «стучатся» граждане 
и организации, чтобы 
обжаловать решения? И каких 
действий это чаще всего 
касается?
– с начала этого года проку-
ратурой Юзао рассмотрено 
без малого 6 тыс. обращений 
от граждан и организаций. 
Чаще всего заявители обра-
щаются в прокуратуру за за-
щитой своих прав. к примеру, 
сообщают о фактах нарушений 
закона, просят проверить со-
блюдение требований жилищ-
ного, трудового, пенсионного, 
налогового законодательства, 
а порой и законодательства 
о противодействии коррупции.
Мы всесторонне и в полном 
объёме рассматриваем все 
обращения. особое вни-
мание, конечно, уделяется 
восстановлению нарушенных 
прав граждан социально не-
защищённых категорий.

– Одна из незащищённых ка-
тегорий граждан – дети. Часто 
приходится решать вопросы 
по соблюдению их прав?
– Действительно, особое 
внимание уделяется надзору 
за соблюдением прав и за-
конных интересов несовер-
шеннолетних. в рамках про-
курорского надзора нашими 
сотрудниками осуществляют-
ся регулярные проверки со-
блюдения требований зако-
нодательства об обеспечении 
прав детей на охрану их жиз-
ни и здоровья, образование, 
жилищных и трудовых прав. 
Немало внимания уделяется 
и соблюдению прав детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
многодетных семей, а также 
семей участников специаль-
ной военной операции. И ещё 
хочется отметить, что сейчас 
система законодательства 
в сфере защиты прав ребён-
ка постоянно развивается 
и совершенствуется.

СверяйтеСь С рееСтрОМ
– Информация о незаконных 
действиях коллекторских орга-
низаций, увы, не редкость. Как 
часто сталкиваетесь с такими 
прецедентами?
– к нам обращаются неко-
торые граждане по вопро-
сам несогласия с действия-
ми организаций, которые 
осуществляют деятельность 
по возврату просроченной 
задолженности. тут важно 
отметить, что коллекторскую 
деятельность имеют право 

осуществлять только юри-
дические лица, включённые 
в госреестр юрлиц, осущест-
вляющих деятельность по 
возврату просроченной за-
долженности. сведения этого 
реестра доступны каждому, 
их можно найти на сайте 
ФссП России. а отношения 
коллекторов с должниками 
регулируются федеральным 
законом № 230. согласно 
ему, коллектор принимает 
меры к возврату просрочен-
ной задолженности должни-
ка, используя: личные встре-
чи, телефонные переговоры, 
телеграфные сообщения, 
текстовые, голосовые и иные 
сообщения, передаваемые 
по сети интернет, телефонной 
сети, в т. ч. сотовой связи, 
почтовые отправления по 
месту жительства или ме-
сту пребывания должника. 
Если коллекторы нарушают 
ваши права, то необходимо 
обратиться в Федеральную 
службу судебных приставов. 
а при применении угроз 
и даже физического насилия, 
а также при повреждении 
или уничтожении имуще-
ства – в полицию по месту 
жительства.

армен мурадян

«Строго следим, 
чтобы законы работали»

справка
Максим киселёв в 1997 го-
ду окончил оренбургский 
филиал Московской госу-
дарственной юридической 
академии, а в 2007 году – 
Российскую академию 
госслужбы при президенте 
РФ. с 1995 по 2002 год 
работал в прокуратуре 
оренбурга. с 2005 года – 
зампрокурора зао г. Мо-
сквы, затем в солнцевской 
и замоскворецкой меж-
районных прокуратурах. 
с 2020 года – прокурор 
Юзао г. Москвы.

Максим Киселёв трудится 
в должности прокурора ЮЗАО 
с 2020 года.

Эксперты прогнозируют 
высокую конкуренцию
с 6 по 8 сентября москвичи выберут депутатов 
в Московскую городскую думу

 политологи прокомменти-
ровали предстоящие выборы 
в Мосгордуму.

НОвые ЛиЦА
член Общественного штаба 

по наблюдению 
за выборами 
в Москве павел 
Данилин уверен, 
что на предстоя-

щих выборах ожидается высо-
кая конкуренция. «Речь идёт 
о выборах по округам, а такой 
формат всегда несёт в себе 
большой заряд конкуренции. 
у «Единой России», конечно, 
есть преимущество, поскольку 
команду кандидатов партии 
поддержал сергей собянин», – 
отметил эксперт. Данилин 
также подчеркнул, что цели 
развития, которые озвучива-
ет мэр Москвы, совпадают 
с программой «Единой России», 
кандидаты от которой будут 
помогать в её реализации. 
«Москвичи видят, как город ме-
няется, им это нравится, и они 
естественным образом счита-
ют, что ответственными за это 
являются мэр Москвы сергей 
собянин и «Единая Россия», – 
добавил он.
в свою очередь, политический 
консультант Алёна Август счи-
тает, что для «Единой России» 
важен приход новых лиц. По её 

словам, более 50% 
кандидатов из спи-
ска партии ранее 
не работали в Мос-
гордуме. она отме-

тила, что мир сейчас меняется 
с большой скоростью. «Поэтому 
нужны люди, которые умеют 
и могут эффективно работать 
в этих условиях. «Народная про-
грамма» (программа «Единой 
России». – ред.) сформирована 
на запросах людей. Это цепоч-
ка от сбора до непосредствен-
ного решения проблем», – под-
черкнула август.

пОвыШеНие УрОвНя 
ЖиЗНи
политолог пётр Колчин 
полагает, что приоритетным 
вопросом для «Единой России» 
является повышение благосо-
стояния граждан. «в столице 
всегда наблюдается довольно 
высокая конкуренция на любых 

уровнях, поэтому 
стоит ожидать 
активной избира-
тельной кампании. 
конкуренцию никто 

не ограничивает, она пред-
ставлена на должном уровне 
во всех округах», – сказал 
эксперт. он также отметил, что 
Москва развивается очень 
интенсивно и каждый житель 
видит, как столица преобра-
жается и становится удобнее 
с каждым днём. «оппозици-
онным партиям очень сложно 
как-либо противостоять объ-
ективной реальности, поэтому 
они пытаются набрать полити-
ческие очки через конфликт, 
но не стоит ожидать, что народ 
поддержит таких кандидатов», – 
подчерк нул колчин. «в России, 

и в Москве в частности, прямой 
контакт с избирателями давно 
стал не просто единовремен-
ной акцией перед выборами, 
а планомерной и ежедневной 
работой. Поэтому народные 
избранники будут через раз-
личные механизмы получать 
запросы людей, отвечать на них 
и помогать жителям в решении 
их вопросов», – заключил по-
литолог.
Между тем политический кон-
сультант Алексей ярошенко 
прогнозирует конкуренцию 
на выборах в пределах 7–8 че-
ловек на место. он подчеркнул, 
что сегодня у любых кандида-
тов, даже у оппозиционных, 

есть возможность 
свободно говорить 
в сМИ. «Результаты 
будут определены 
волеизъявлением 

людей в условиях полной и вы-
сокоуровневой конкуренции», – 
отметил Ярошенко. также по-
литолог добавил, что «Народная 
программа» «Единой России» 
и действия сергея собянина 
направлены на повышение 
уровня жизни граждан, что со-
ответствует политике президен-
та России владимира Путина. 
«уже сейчас ряд кандидатов 
спрашивают мнения граждан 
о том, что бы они хотели изме-
нить в собственных районах, 
округах. самый эффективный 
механизм – это прямая комму-
никация с гражданами», – за-
ключил Ярошенко.

александр андрущенко

Сергей Собянин принял участие в XXX конференции Московского 
городского регионального отделения «Единой России».
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 В том, что при входе в подъезд 
должен быть установлен домофон, 
уже давно никто не сомневается. Эти 
устройства позволяют ограничить 
доступ посторонним и предотвратить 
порчу общедомового имущества. 
Мы выяснили, что предпринять, если 
домофон в вашем подъезде вышел 
из строя.

ДОМОФОН ПОЧИНИЛИ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района тёплый стан Маргарита Боброва, 
проживающая по адресу: ленинский 
просп., д. 131, подъезд № 2. Наша чита-
тельница пожаловалась на то, что в её 
подъезде не работает домофон. «врачи 
скорой помощи не могут войти: кнопки 
домофона не работают, замок открывает-
ся только от ключа», – написала житель-
ница района и попросила помочь в реше-
нии данной проблемы.

обращение Маргариты 
Бобровой мы передали от-
ветственным лицам. На за-
прос редакции ответил глава 
управы Роман Рябченко: 

«управой района тёплый стан вниматель-
но рассмотрено обращение по вопросу 
содержания и эксплуатации многоквар-
тирного жилого дома по указанному 
адресу. сообщаю, что специалистами 
были выполнены работы по ремонту 
домофонного оборудования. На данный 
момент домофон находится в рабочем со-
стоянии. Доступ в подъезд осуществляет-
ся при помощи магнитного ключа и пере-
говорного устройства из квартиры».
конечно, домофоны на подъездных 
дверях подвергаются серьёзному из-
носу, так как ежедневно ими пользуется 
большое число людей. жильцы домов 
часто бывают неаккуратны при обраще-
нии с этим электронным оборудованием, 

не говоря уже о гостях и вездесущих 
курьерах. Поэтому вышедший из строя 
домофон – частая, но не критичная про-
блема, устранить которую можно доста-
точно быстро.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
Имущество в жилых домах делится 
на личное и общее. в первом случае 
собственник сам занимается ремонтом 
и содержанием, а во втором это зона от-
ветственности управляющей компании. 
Домофон в подъезде является обще-
домовым имуществом. Если он выйдет 
из строя, следует обратиться в дис-
петчерскую ук. Необходимые контакт-
ные телефоны чаще всего размещены 
на  информационных стендах в подъездах.
При этом у управляющей компании дол-
жен быть заключён договор со специ-

ализированной организацией, которая 
занимается обслуживанием и ремонтом 
домофонного оборудования. По указан-
ному адресу приедут специалисты, кото-
рые найдут причину поломки и приведут 
домофон в порядок. 
среди наиболее часто встречающихся 
проблем с домофонами: отсутствие 
звонка в квартиру и неработающий 
ключ-«таблетка». Их, как правило, ма-
стерам удаётся исправить на месте за 
считаные минуты.
кстати, решение об установке запираю-
щего устройства принимается на общем 
собрании собственников. Его дальней-
шую эксплуатацию также оплачивают 
жильцы. впрочем, дополнительно пла-
тить за ремонт не придётся – эти расхо-
ды уже заложены в ежемесячной пла-
тёжке, которую кладут в почтовый ящик.

На обращение 
нашей читатель
ницы дал ответ 
первый замес
титель главы 

управы Виталий Носов:
– сотрудники ГБу «жилищник 
района Ясенево» выполнили 
работы по санитарной обрезке 
зелёного насаждения.

Первый заместитель 
главы управы Андрей 
Козлов сообщил:
– указанный в обращении 
жительницы района двор 

приведён в надлежащее санитарное 
состояние. ответственным лицам бы-
ло дано поручение усилить контроль 
за содержанием подведомственной 
территории.

Ответил первый 
заместитель гла
вы управы Влади
мир Сохацкий:
– силами управ-

ляющей компании были вы-
полнены работы по промывке 
окон в местах общего пользо-
вания по указанному адресу. 
в настоящее время в этом 
доме идёт планово-текущий 
ремонт. в его рамках отремон-
тируют и покрасят входные 
группы, оконные рамы, двери, 
стены и потолки.
также в подъездах заменят не-
исправные светильники и от-
ремонтируют стволы мусоро-
провода.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«уже 3 года в нашем 
подъезде не моют 

окна. Помогите, пожалуй-
ста, решить эту пробле-
му. адрес: ул. адмирала 
лазарева, д. 35, корп. 1, 
под. № 4».
Валентина, Южное Бутово

«Прошу спилить сухую 
ветку дерева над ла-

вочкой у подъезда № 8 
по адресу: Новоясеневский 
просп., д. 19, корп. 4».
Наталья Петровна, Ясенево

«в нашем дворе по адресу: 
ломоносовский просп., д. 23, 

совсем не убирают. Помогите на-
вести порядок».

Римма Александровна,
Гагаринский район

Сухую ветку 
спилили

Во дворе навели 
чистоту

Мы проверили – окна в подъезде 
чистые.

Сотрудники управляющей компании под-
мели тротуары и убрали случайный мусор.

Дерево, растущее над лавоч-
кой, обрезали.

На стёклах – 
ни соринки

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Дом на замке
Что делать, если сломался домофон в подъезде

Специалисты отремонтировали домофон в подъезде 
№ 2 на Ленинском просп., д. 131.
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На прошлой неделе из-за ливневых дождей и сильного ветра во дворе 
на ул. Большой Черёмушкинской, д. 2, корп. 3, упало дерево…

…Все поваленные ураганом «Эдгар» деревья в округе оперативно распи-
лили и вывезли, а повреждённы е конструкции демонтировали.

 Сейчас в районе развер
нулись работы по благо
устройству. Здесь обновляют 
дворы, территорию детского 
сада, а также строят спортив
ный кластер и Дом культуры.

Мы прогулялись по северному 
Бутову с главой управы Алек
сеем Прокудиным и узнали, 
что будет сделано в этом году.

НОВЫЕ ВЕРАНДЫ 
И бЕЗОПАСНЫЕ ГОРКИ
Первой точкой на нашем марш-
руте стал детский сад № 2114 
«любава» на бульваре Дмитрия 
Донского, 16а. заходим на тер-
риторию – экскаватор сносит 
одну из старых веранд. «Настил 
из досок местами прогнил, 
поэтому некоторые пришлось 
вывести из эксплуатации, – 
объясняет глава управы. – По-
сле окончания демонтажных 
работ мы построим пять новых 
удобных веранд, на которых 
уже с сентября смогут гулять 
дети».
также в детском саду возве-
дут современные площадки 
для прогулок, заменят асфальт 
и установят новые игровые 
модули. Рабочие покрасят 
забор и обошьют его поликар-
бонатом.
«Я когда-то ежедневно водил 
своих детей в садик. с супру-
гой мы разделили обязан-
ности, и это была именно моя 
прерогатива, – вспоминает 
алексей Прокудин. – конечно, 
современная инфраструктура 
значительно качественнее той, 
которая была в детских садах 
раньше. Я хорошо помню ста-
рые качели с острыми углами, 
которые устанавливали много 
лет назад. сейчас всё игровое 
оборудование сертифицирова-

но. оно не только безопасно, 
но также радует детей своими 
яркими красками».
алексей александрович доста-
ёт смартфон и показывает нам 
игровые модули в виде сказоч-
ной кареты и джипа, которые 
скоро установят в детском саду. 
кроме того, здесь появятся 
горки, песочницы, развиваю-
щие доски и удобные столики со 

скамейками.
к нам присоеди-
няется директор 
школы № 2114 
Ирина Колосова. 

«Этот детсад открыли в 1994 го-
ду, частичное благоустройство 
провели в 2016-м, однако 
полностью территорию никогда 
не обновляли, – рассказыва-
ет она. – Раньше дети после 
прогулок приходили в здание 
в очень грязной обуви. Но те-
перь у нас на площадках будет 
покрытие из искусственной 
травы, благодаря чему про-
гулочные зоны станут значи-
тельно чище. кроме того, это 
покрытие снижает риск по-
лучить ушиб или ссадину, если 
ребёнок споткнётся».

ДЕТСКИЕ ПЛОЩАДКИ 
И СПОРТИВНЫЕ ЗОНЫ
Покидаем детский сад и от-
правляемся с главой управы 
на ул. Грина, д. 1, корп. 2, где 
идёт благоустройство дво-
ра. «Дворовые территории 
обновляют во всём микро-
районе, – объясняет алексей 
Прокудин. – Перед тем как 
приступить к проектированию, 
мы провели встречи с жите-
лями и обсудили, что именно 
нужно сделать».
во дворе уже красуются 
новенькие качели-гнёзда, 

большой игровой комплекс, 
карусель и качели-пружинки. 
«Площадка разделена на две 
зоны: для дошкольников и де-
тей постарше, – продолжает 
глава управы. – скоро строи-
тели уложат покрытие из искус-
ственной травы и сделают зону 
тихого отдыха с лавочками».
также во дворе установили 
комплекс с турниками, лестни-
цами и брусьями. а недалеко 
от него возведут спортивную 
площадку с баскетбольными 
кольцами. «Ещё мы поставим 
здесь два стола для пинг-понга 
и уложим резиновое покры-
тие, – говорит алексей алек-
сандрович. – Я два-три раза 
в неделю занимаюсь спортом, 
в основном бегаю и катаюсь 

на велосипеде. При этом 
использую и дворовую 

спортивную инфраструк-
туру – делаю упражне-
ния на брусьях и за-
нимаюсь на уличных 
тренажёрах. такие 
спортивные зоны 
пользуются большой 

популярностью у мест-
ных жителей».

кстати, в прошлом году 
в северном Бутове для лю-

бителей активного образа 
жизни построили современный 
спорткомплекс «качаловский» 
с двумя бассейнами. а этим 
летом рядом с д. 1, корп. 4, 
по ул. Грина появится новый 
спорткластер. 
Помимо спортивных соору-
жений в районе появляются 
и новые социальные объекты. 
Например, в прошлом году 
открылся Центр московско-
го долголетия (бул. Дмитрия 
Донского, д. 1). а сейчас на фи-
нишную прямую вышло строи-
тельство районного Дома куль-
туры по адресу: ул. Грина, д. 1, 
корп. 3. там будут киноконцерт-
ный зал на 300 мест и студии 
для детского творчества.

александр андрущенко

На радость детям
в северном Бутове благоустроят территорию детсада и возведут спорткластер

Леонид  
Сильченков:
– Хорошо, что 
в районе стро-
ят не торговые 

центры и магазины, которых 
и так везде хватает, а Дом 
культуры. Нужно, чтобы 
открывалось больше учреж-
дений для семейного до-
суга. На месте строящегося 
культурного центра в тече-
ние 15 лет был котлован. 
а теперь у нас под окнами 
появится новое красивое 
здание. обязательно буду во-
дить туда внучку на кружки.

мнения

Алексей Прокудин показал нашему 
коррес понденту новую детскую площадку 
на ул. Грина, д. 1, корп. 2.

В прошлом 
году в Север

ном бутове постро
или спорткомплекс 

«Качаловский» с двумя 
бассейнами. А этим 

летом на улице Грина 
появится новый 

спорткластер

до после
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 Коммунальные службы оперативно устранили последствия непогоды 
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 Фестиваль «Лето в Москве» 
в самом разгаре. Во дворах, 
скверах и парках города 
ежедневно проходят игры, 
лекции и кинопоказы, присо-
единиться к которым можно 
совершенно бесплатно.

Наши корреспонденты побы-
вали на площадках в районах 
Ясенево и обручевский и по-
общались с местными жителя-
ми – активными участниками 
проводимых там мероприятий.  

РИСОВАНИЕ И АКТИВНЫЕ 
ИГРЫ
Этим летом у москвичей появи-
лась прекрасная возможность 
провести досуг, не выезжая 
за черту города. Грандиозный 
летний фестиваль продлится 
в столице ровно 100 дней, 
на протяжении которых будут 
проходить музыкальные вы-
ступления, квизы, викторины, 
цирковые представления, спор-
тивные занятия, кулинарные 

уроки и многое другое. На про-
шлой неделе в сквере у д. 34, 
корп. 6, на ул. Новаторов были 
организованы активные игры 
для детей и прошёл мастер-
класс по живописи. Местные 
мальчишки и девчонки сорев-
новались в перетягивании ка-
ната, бросали фрисби, прыгали 
на скакалках и веселились 
под освежающими струями 
фонтана.
«Я выхожу погулять с внучками 

каждый день, – го-
ворит Альбина Ма-
карова. – На днях 
здесь на сцене 
любой желающий 

мог спеть песню или прочитать 
стихотворение, детям это очень 
понравилось. а сегодня в скве-
ре организован активный досуг. 
Ребятам нужно много двигать-
ся, чтобы куда-то тратить энер-
гию, и на фестивале для этого 
есть все возможности».
«когда много времени про-
водишь с детьми, начинаешь 

лучше их понимать, – отмечает 
организатор Михаил Петров. – 
Благодаря фестивалю взрос-
лые могут вспомнить своё 
детство и порадоваться вместе 

со школьниками. Это отличный 
способ провести свободное 
время, который приносит ра-
дость всем нам».
После того как ребята вдоволь 
набегались, их приглашают 
на мастер-класс по рисованию. 
Художница Анна Черенкова 
предлагает выбрать одного 
из сказочных персонажей 
и попробовать его нарисо-
вать. Для этого сначала нужно 
сделать карандашом набросок 
из простых форм – кругов 
и овалов, а затем более де-
тально его доработать.
«На наших мастер-классах уже 
появились постоянные участ-
ники. Родители интересуются, 
когда будет следующее заня-
тие, и приводят деток снова, – 
рассказывает анна. – Я объ-
ясняю, что важно не просто 
нарисовать персонаж – надо 
передать его настроение. 
Посмотрите, какой милый 
и грустный Мумий тролль у нас 
сегодня получился».

«Я ЛюбЛю ТЕбЯ, жИзНь»  
Для жителей Ясенева тоже 
подготовили обширную про-
грамму. весёлый шум и гвалт 
детворы, увлечённой активны-
ми играми с аниматорами, был 
слышен издалека. 
а для взрослой и потому бо-
лее солидной публики здесь 
выступал духовой оркестр  
«севастополец». Музыканты 
сыграли местным жителям 
такие мелодии, как «старин-

ный марш», «вальс  
в городском саду», 
«огонёк», песню 
«Я люблю тебя, 
жизнь» и другие 

известные произведения. 
«Нам нравится играть на фе-
стивалях под открытым небом 
–это всегда яркие, незабы-
ваемые эмоции и более тес-
ный, доверительный контакт 
со слушателями», – отметил 
дирижёр оркестра «Севасто-
полец» Александр Яровой. 

александр андрущенко

Яркие краски «Лета в Москве»
Для жителей района Ясенево духовой оркестр исполнил их любимые мелодии 

Оркестр «Севастополец» порадовал жителей Ясенева песнями «Огонёк»,  
«Я люблю тебя, жизнь» и другими музыкальными композициями.

На многих фестивальных площадках нашего округа в жар-
кую погоду можно освежиться под струями фонтана.

конкурс

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи с фестиваля «Лето в Москве. Все на улицу!». Лучшие из них мы опубликуем. Сегодня герои наше-
го конкурса – Вероника Шульженок с дочками Настей (8 лет) и Алисой (1 год) на фото слева. В центре – Дария Мингалева с сыном Львом и дочкой Ариной. 
На фото справа – Марина Дубцова с подругами по танцевальной студии.
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 «Домики добра» по сбору 
помощи заработали на фес
тивале «Лето в Москве. Все 
на улицу!». Здесь можно 
оставить вещи для детей но
вых территорий нашей стра
ны и бойцов из зоны СВО.

Мы решили посетить одну из че-
тырёх площадок нашего округа 
и поработать волонтёрами.

И ЗИМОй, И ЛетОМ
«Домик добра» 
в тёплом стане 
располагается 
на территории 
ярмарки «Москов-

ские сезоны». Чтобы понять, 
как правильно принимать 
гуманитарную помощь, сначала 
наблюдаем за действиями во-
лонтёра Виктора Вуйлова – он 
имеет большой опыт и готов 
с нами им поделиться. «Первым 
делом нужно проверить срок 
годности продуктов и целост-
ность упаковки, иначе продукт 
может испортиться или высы-
паться», – поясняет волонтёр. 
Под руководством виктора 
осматриваем принесённые ве-
щи и записываем их количество 
в тетрадь. После складываем 
всё в коробку, которую позже 
отвезут нуждающимся.
«Раньше я работал на улице 
адмирала Руднева, теперь 
тружусь здесь, в тёплом ста-
не, – рассказывает виктор. – 
Гуманитарную помощь не-
равнодушные жители приносят 

и зимой, и летом: в холодное 
время года отдают тёплую 
одежду – шерстяные носки, 
варежки, шапки, а с наступле-
нием лета – сладкое, детские 
игрушки, крупы и консервы». 
И конечно, принести можно 
столько, сколько позволяют 
финансовые возможности. 
«важно то, с какими мыслями 
ты это делаешь», – добавляет 
мужчина.
Для детей принимают игрушки 
и книжки, школьные принад-

лежности, настольные игры. 
Можно принести и что-то слад-
кое. Для участников сво со-
бирают подарочные наборы, 
носки, стельки и средства 
личной гигиены. все вещи 
должны быть новыми. Мож-
но присоединиться к акции 
«Накорми друга» и принести 
в домик собачий или кошачий 
корм. Их передадут фондам 
и приютам, которые помогают 
животным на новых террито-
риях.

СДеЛать чьютО жИЗнь 
Лучше
Софья шабалина из тёпло-
го стана принесла в «Домик 
добра» печенье, раскраски, 
детские книжки и пластилин. 
«у нас в университете есть 
волонтёрский корпус. там мы 
для воспитанников детских 
домов не раз собирали кан-
целярские принадлежности, 
одежду, а для бойцов в зоне 
специальной военной опера-
ции – необходимые вещи, – 

объяснила девушка. – Ещё два 
раза в год прямо в вузе можно 
сдать кровь. По состоянию здо-
ровья донором я быть не могу, 
но раздаю листовки и помогаю 
желающим заполнить необхо-
димые  документы».
в свободное время софья 
подрабатывает фотографом 
и на работе тоже старается 
участвовать в благотворитель-
ных акциях. в «Домик добра» 
девушка пришла одной из пер-
вых. «так как волонтёрством 
я занимаюсь уже 4 года, к ак-
ции решила присоединиться 
сразу, как узнала о ней, – при-
знаётся она. – уверена, что 
даже небольшой вклад помо-
жет не только сделать чью-то 
жизнь лучше, но и, возможно, 
спасти её».

екатерина волковицкая

От всего сердца
Наш корреспондент поработал в пункте сбора помощи в тёплом стане

 на югозападе столицы 
21 июня открывается новый 
волонтёрский центр по сбо
ру гуманитарной помощи 
«Москва помогает». По сло
вам инициатора открытия, 
руководителя волонтёрско
го центра «Доброе место. 
юЗаО» екатерины Разза
ковой, уже к осени жители
волонтёры рассчитывают 
собрать около 8 тонн гума
нитарной помощи.

«Мы рассчитываем собрать 
порядка 8 тонн гуманитарной 
помощи до конца лета и на-
править в новые регионы. 
жители Юзао активно участ-
вуют в сборе гуманитарных 
грузов, мы приглашаем и вас 
принять в этом участие, будем 
сотрудничать с молодёжной 
палатой», – сказала Разза-
кова на встрече с молодёжной 
палатой района зюзино.

Новый штаб по сбору гума-
нитарной помощи «Москва 
помогает» располагается 
по адресу: севастопольский 
просп., 61, корп. 1. любой 
желающий сможет прине-
сти всё, что считает нужным 
для помощи тем, кто нужда-
ется в участии и поддержке. 
И конечно же, адресатами по-
мощи будут участники сво и их 
семьи, а также жители новых 
регионов. «Принести можно 
и продукты, и медикаменты – 
точный список необходимого 
можно будет уточнить в шта-
бе», – объяснила Екатерина 
Раззакова.
активистка пригласила парла-
ментариев на открытие штаба, 
а также посетить традицион-
ный Фестиваль волонтёрского 
движения, который в этом году 
пройдёт в столице 25 июня.
Екатерина Раззакова рас-
сказала также членам моло-

дёжной палаты о только что 
состоявшейся очередной по-
ездке в зону сво с партией гу-
манитарного груза для бойцов 
Первой танковой армии. «Наша 
команда юго-запада совмест-
но с руководителем исполкома 
ЕР Юзао и «Мосволонтёром» 
завершили очередной гумани-
тарный выезд. Наша основная 
задача – держаться всем вме-
сте и помогать друг другу!» – 
говорит Екатерина Раззакова.
Помощь – стройматериалы, 
инструменты, радиостанции, 
а также более 200 кг вкус-
ностей и сладостей – собрана 
командой юго-запада сов-
местно с ГБу «Мосволонтёр» 
и партией «Единая Россия». 
Молодые парламентарии 
в беседе с Раззаковой выра-
зили готовность участвовать 
в акциях по сбору помощи 
в новом штабе.

илья титов

Волонтёр екатерина Раззакова: в юЗаО соберут 8 тонн гуманитарной 
помощи для новых регионов

Новый штаб по сбору гуманитарной помощи 
«Москва помогает» располагается на Севасто-
польском просп., 61, корп. 1. Любой желаю-
щий может принести всё, что считает нужным.

Наш корреспондент поработал волонтёром в «Домике 
доб ра» в Тёплом Стане. Софья Шабалина передала пече-
нье, раскраски и пластилин.

кстати
В нашем округе гумани
тарную помощь принима
ют по четырём адресам:

 ул. Профсоюзная, вл. 41;
  бул. Дмитрия Донского, 
вл. 11;

 ул. тёплый стан, вл. 1Б;
  ул. адмирала Руднева, 
вл. 8.

«Домики» будут открыты 
до 8 сентября. По будням 
гуманитарную помощь 
можно принести с 12.00 
до 20.00, по выходным – 
с 12.00 до 21.00.
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 Мы встретились с семьёй 
Джимбиновых из Тёплого 
Стана и попросили их рас-
сказать о своём увлечении.

НАСТОЯЩИЙ ПОДВИГ
Началось всё с необыкновен-
ной истории. Десять лет назад 
в хореографическую студию 
«Ромашка» привели четырёх-
летнюю Настю Джимбинову. 
Девочка на первом же занятии 
устроила форменный скандал 
и наотрез отказалась танце-
вать. «Настя сильно боялась 
чужих людей, – вспоминает 
руководитель коллектива 
Наталья Любимова. – тогда 
её дедушка Евгений витальевич 
Яковлев совершил настоящий 
подвиг! Несколько месяцев 
подряд он сидел у нас на каж-
дом занятии и смотрел на внуч-
ку. Постепенно он всё меньше 
и меньше обращал взгляд в её 
сторону. за это время Настя 
привыкла и совсем освоилась. 
теперь она великолепно танцу-
ет и со смехом вспоминает 
эту историю».

«КАЗАЧИЙ ПЛЯС» 
И «ОКСКИЕ 
ЗАКРУТКИ»
ансамбль народно-
го танца «Ромашка» 
существует в «Ме-
ридиане» с 2007 го-
да. коллектив 
регулярно становится 
победителем и лауреа-
том городских, региональ-
ных и международных фести-
валей. а ещё это одна большая 
и дружная семья! среди 38 но-
меров ансамбля – «Рязанская 
задорная», «окские закрутки», 
«Дыхание севера», «Плясовая», 
турецкий, вьетнамский и мно-

гие другие танцы 
народов мира.

«Недавно у нас об-
разовалась взрос-

лая группа, которую 
посещают родители наших 

воспитанниц, – рассказывает 
Наталья любимова. – Девочки 
моего первого выпуска вырос-
ли и закончили обучение, а их 
мамы настолько сдружились, 
что не хотели расставаться. 
они-то и предложили проводить 

занятия для родителей. вначале 
я думала, будут ходить человек 
5–6, но группа быстро выросла 
до 30 человек».
в этом году мамы юных танцов-
щиц приняли участие в между-
народном танцевальном 
конкурсе. «Мы сшили костюмы 
и отправились в Нижний Новго-
род. там наш ансамбль, в соста-
ве которого впервые танцевала 
взрослая группа, взял Гран-при. 
Мамы выступали с номером 

«казачий пляс», – рассказывает 
руководитель «Ромашки». – все 
очень переживали, но в итоге 
вернулись домой с победой».
Мама Насти Ирина была одной 
из первых участниц взрослой 
группы коллектива, а потом 
к ним присоединился и де-
душка Евгений витальевич. 
сейчас они вместе выступают 
на сцене.

КАК ДЕДУшКА СТАЛ 
«РОМАшКОЙ»
у Евгения витальевича уди-
вительная осанка, а когда он 
продемонстрировал несколь-
ко танцевальных движений, 
создалось впечатление, что 
перед нами стоит молодой 
человек. «танцы укрепляют 
здоровье, вдохновляют и про-
длевают жизнь», – уверен 
76-летний дедушка. оказалось, 
что в детстве он танцевал 
в ансамбле «Школьные годы». 
«Это один из первых в России 
детских хореографических 
коллективов. там я занимал-
ся 11 лет. Пробовал посту-
пить в ансамбль Моисеева, 
но не прошёл по возрасту, 
нужны были ребята немного 
младше. а когда ушёл в армию, 
ещё год танцевал в ансамбле 
внут ренних войск. И вот теперь 
я стал «ромашкой», – смеётся 
Евгений витальевич. «вы наш 
«ромаш»!» – с улыбкой отвечает 
ему Наталья любимова (так 

в коллективе принято назы-
вать мальчиков).
к беседе подключается дочка 
Евгения витальевича Ирина. 
«конечно, иногда сложно за-
ставить себя после рабочего 
дня идти на занятия. Но когда 
оказываешься здесь, за-
ряжаешься энергией, и уста-
лость как рукой снимает. 
возвращаешься домой, там 
все уставшие, а ты полна сил 
и стараешься передать это на-
строение любимым людям», – 
говорит она.
Поскольку семья танцую-
щая, занятия для Насти были 
определены сразу. «Мы пришли 
в «Меридиан», и когда я увидела 
художественного руководите-
ля «Ромашки», поняла, что мы 
должны идти именно к ней. Если 
вы спросите любого участника 
нашего коллектива, что такое 
«Ромашка», ответ будет один: 
это семья. На занятиях дети 
не просто танцуют, они там 
живут», – отмечает Ирина.
Настя охотно соглашается с ма-
мой: «когда выхожу на сцену, 
то полностью погружаюсь в та-
нец, – говорит девочка. – Это 
как отдельная дверь в новый 
мир, полный музыки, эмоций 
и ярких красок. Я с радостью 
хожу на занятия, потому что 
здесь ощущаю заботу и под-
держку, точно знаю, что в ан-
самбле меня любят и ценят».

александр андрущенко

Танцуют все!
в центре «Меридиан» занимаются три поколения одной семьи

Семья Джимбиновых репетирует совместный танец 
«Ромашковый разгуляй».

Снача-
ла вместе 

с дочкой начала 
танцевать мама, 

а потом и 76-летний 
дедушка. Сейчас они 

выступают на сце-
не в одном  

номере

  25 июня в 16.00 
в парке 70-летия 
Победы.

событие

 Фестиваль волонтёров 
 «Доброе место» 

  общение с сотруд-
никами приютов 
для животных.

  в завершение – 
концертная про-
грамма.

  Пройдут презен-
тации добро-
вольческих 
проектов.

  Гостей ждут 
мастер-классы, 
конкурсы, фото-
выставка.
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Настало время 
Гостей фестиваля в конькове научили 

 Посетителей праздника 
«КоньковоСитиФест» ждали 
концерт, паркур, фитнес-
джампинг, кикбоксинг, 
пляжный волейбол, вечер-
няя дискотека и многое 
другое.

ДЛЯ ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫХ
Местом проведения фестива-
ля были выбраны благоустро-
енные в прошлом году конь-
ковские пруды. сегодня здесь 
есть всё необходимое для ак-
тивного отдыха – красивая 
набережная, сцена, понтоны 

над водой, тренажёры и спор-
тивные площадки. Праздник 
для жителей округа организо-
вала дружная команда «Моего 
досугового центра «атлант» 
в сотрудничестве с управой 
коньково. Гимнастические 
и цирковые номера, жонглиро-
вание гирями, турнир по пинг-
понгу, интерактив со зрителя-
ми, песни, танцы, аквагрим, 
изучение английского и суахи-
ли, плетение корзин из лозы 
и паркур – далеко не полный 
список того, чем можно было 
заняться на фестивале.

Наши корреспон-
денты тоже приеха-
ли на праздник, 
чтобы принять 
участие в различ-

ных активностях и пообщаться 
с местными жителями. На на-
бережной встречаем главу 
управы Коньково Регину 
Захарову. «коньковские пруды 
притягивают людей, ведь здесь 
есть прекрасные возможности 
для досуга, – считает Регина 
Михайловна. – На прудах от-
дыхают не только коньковцы, 
часто приезжают жители других 
районов Юзао. Посмотрите 
вокруг – сегодня на фестиваль 
пришли люди разных возрас-
тов: от детей до людей пожилого 
возраста. здесь каждый обя-
зательно найдёт себе занятие 
по душе».
На сцене под зажигательную 
музыку выступают гимнастки 
и танцевальные коллективы. 

«сейчас в городе 
проходит много 
летних мероприя-
тий, но мы не со-
бираемся ни с кем 

конкурировать, напротив, хотим 
со всеми дружить, – отмеча-
ет заместитель директора 
«Атланта» Елена Антропо-
ва. – Чем больше фестивалей 
будет в столице, тем интереснее 
москвичи смогут провести это 
лето. такие праздники – пре-
красная возможность отвлечь 
детей от мобильных телефонов 
и вместе с ними выйти на улицу, 

В концерте, который прошёл на сцене у Конь-
ковских прудов, приняли участие артистки 
из группы «Клён».

Дети на празднике с удовольствием играли, 
делали зарядку и перетягивали канат.

В завершение своего выступления 
рэпер Калем вместе с сотрудни-
ком «Атланта» вручил фирменную 
футболку фестиваля победителю 
розыгрыша.
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 25 июня в 16.00 люби
телей русского народного 
искусства приглашают 
на игровую программу «Му
зыкальная завалинка», по
свящённую Международному 
дню балалайки, который 
отмечается 23 июня. Посети
тели узнают об истории инст
румента, поиграют в игры 
и примут участие в плясках. 
адрес: ул. Дмитрия ульянова, 
д. 9а, парк «академический».

 26 июня в 16.00 жителей 
района зюзино ждут на по
казе сказки «Братец лис 
и Братец кролик», который 
пройдёт в формате спектак
ля с использованием кар
тонных трафаретов. адрес: 
ул. каховка, д. 11, корп. 2.

 27 июня в 10.00 для са
мых активных жителей тёп
лого стана состоится спор
тивное мероприятие «связь 
поколений». в программе – 
эстафеты, танцевальный 
флешмоб и интересные 
квизы. адрес: спортивная 
площадка на ленинском 
просп., д. 135, корп. 2.

 28 июня в 15.00 в кот
ловке в рамках цикла 
мероприятий, посвящённых 
здоровому образу жизни, 
можно будет поиграть во 
«вредные привычки». адрес: 
Нахимовский просп., д. 14, 
парк «сосенки».

 29 июня в 16.00 в Ясене
ве намечен танцевальный 
вечер под открытым не
бом. он пройдёт в рамках 
цикла «время танцевать» 
и «Ретродискотека». Будут 
рады и молодёжи, и людям 
старшего возраста. адрес: 
сквер на ул. тарусской, д. 22, 
корп. 1.

 29 июня в 17.00 всех ждут 
на фестивале творческих 
коллективов района Южное 
Бутово, посвящённом Дню 
молодёжи. адрес: ул. Южно
бутовская, д. 19, ландшафт
ный парк «Южное Бутово».

новости

чтобы послушать концерт и при
нять участие в играх и мастер
классах. Если сегодняшний 
фестиваль понравится жите
лям, будем стараться проводить 
его каждое лето».

СЛАДКИЙ МАСТЕР-КЛАСС
вокруг одного из шатров со
бралось много детей с родите

лями – там прово
дят мастеркласс 
по изготовлению 
карамели. Татья-
на Карабанова 

пришла на праздник с семи
летним сыном Димой. Мальчик 
увлечённо вырезает узоры 
на леденце. «Это несложно. 
Главное – успеть сделать узо
ры, пока карамель не остыла. 
Я люб лю сладкое! отличный 
мастеркласс», – признаётся 
он.
Мама Димы татьяна рада тому, 
что сейчас в районе проходит 
так много патриотических, игро
вых и спортивных мероприятий. 
«Через такие праздники дети 
в игровой форме получают 
в том числе и правильное вос
питание. они учатся доброму 
и светлому. кроме того, знако
мятся друг с другом, находят 
новых друзей и вместе весело 
проводят время», – уверена 
женщина.

ПЛЕТЕНИЕ КОРЗИН 
И СИЛОВЫЕ ТРЕНИРОВКИ
Недалеко от «сладкого» ша
тра расположились столики, 
где делают аквагрим и за
плетают косички. Ну а в спор
тивной зоне как раз начался 
мастеркласс по силовым 
тренировкам. ведёт его фи-
налист чемпионатов России 
по боди билдингу Павел 

Мигиров. он показывает, как 
правильно подтягиваться, 
и даёт советы по упражнениям 
на брусьях. «силовыми трени
ровками можно заниматься 
даже дошкольникам, однако 
детям следует делать упражне
ния только со своим весом, без 
тренажёров и штанг, – расска
зывает Павел. – отжимания, 
подтягивания, просто повисеть 
на турнике, полазать на лест
ницах – всё это позволит при
обрести хорошую физическую 
форму». По словам специали
ста, заниматься всегда лучше 

под руководством тренера, 
который разбирается в технике 
выполнения упражнений.
сегодня у Павла Мигиро
ва запланирован ещё один 
мастеркласс – по плетению 
корзин из лозы. оказывается, 
даже серьёзные бодибилдеры 
порой бывают склонны к руко
делию. Просим спортсмена 
показать нам его корзины, 
и Павел выносит из шатра из
делия удивительной красоты. 
«На мастерклассе покажу 
всем желающим основы пле
тения, вместе мы сделаем дно 
корзины, лозу для этого я при
вёз с собой, – говорит он. – 
уверен, что после этого ктото 
обязательно захочет освоить 
это древнее ремесло».

тем временем 
на площадке 
у прудов проходят 
занятия по пляж
ному волейболу. 

Молодые ребята и девчонки 
играют под руководством опыт
ных тренеров. Местный житель 
Бекназар Алисултанов любит 
волейбол и приходит на эту 
площадку каждые выходные. 
«На прудах отлично обустроили 
спортивные зоны. На площадке 
натянуты волейбольные сетки 
и есть чистый песок – всё, что 
нужно для игры. а сегодня ещё 
и фестиваль в самом разгаре. 
Просто класс», – отмечает он.
в течение дня активности сме
няли друг друга – танцевальные 
мастерклассы по брейкдансу 

и зумбе, йога на воде, силовые 
тренировки по боксу и кик
боксингу, дружеский турнир 
по футволею (спорту, сочетаю
щему в себе пляжный волейбол 
и футбол). Ярким заверше
нием дня стало выступление 
рэписполнителя калема. он 
устроил импровизированный 
танцевальный флешмоб с гостя
ми фестиваля. в завершение 
программы на DJ Party калем 
вместе с сотрудником центра 
«атлант» вручил фирменную фут
болку фестиваля победителю 
розыгрыша.
Надеемся, что такие меро
приятия будут проводить чаще, 
привлекая всё больше жителей 
югозапада к активному летне
му отдыху.

александр андрущенко

Маленьким сладкоежкам рассказали о профессии кондитера 
и предложили самим изготовить разноцветные леденцы.

танцевать, играть в футволей и делать карамель
для активного отдыха

Павел Мигиров не только провёл мастер-класс по сило-
вым тренировкам, но также научил всех желающих плести 
корзины из лозы.

ф
о

то
 л

и
и

 а
н

уф
ри

ев
о

й

ф
о

то
 л

и
и

 а
н

уф
ри

ев
о

й



12 № 21 (541) 24 – 30 июня 2024наша гордость за калужской заставой

Связь поколений
в Галерее «Нагорная» открылась выставка 
семей художников селивановых и анфиловых
 Талант и любовь к искус

ству нередко передаются 
по наследству. Убедиться 
в этом можно на выставке 
«Династия», которая про
длится до 28 июля.

ДРЕВНЯЯ ТЕХНИКА
в экспозиции представлены 
работы художников трёх по-
колений семей селивановых 
и анфиловых, созданные в пе-
риод с 1935 по 2023 год. «На 
выставке каждый посетитель 
может самостоятельно опреде-
лить общие и индивидуальные 
черты в работах выдающихся 
художников», – считает руко
водитель галереи и куратор 
выставки Эдуард Люшин. 
По его словам, экспозиция 
демонстрирует настоящую пре-
емственность поколений, где 
члены семей объединены не 
только талантом, но и любовью 
к красоте.
среди работ можно уви-
деть уникальные бронзово-

стеклянные скульптуры васи-
лия селиванова – нынешнего 
представителя этой семьи. 
а одной из главных сам худож-
ник считает картину «вторая 
вавилонская башня». «она 
написана с использованием 
техники, которая применялась 
ещё в XV веке величайшими 
художниками. На доску наклеи-
вается паволока – холщовая 
или льняная ткань, на которую 
наносится левкас – специаль-
ный грунт, – объяснил василий 
Николаевич. – сверху кладётся 
первый слой краски – импри-
матура. она даёт возможность 
делать живопись многослой-
ной: масляная краска позво-
ляет цвету как бы проступать 
изнутри картины».
в такой же технике Екатерина 
анфилова, супруга василия 
селиванова, написала кар-
тину «Портрет ольги жуковой 
на фоне Иерусалима». «Эту 
технику мы изучали долгие 
годы, копируя полотна великих 

художников – леонардо да 
винчи, Рубенса, Брейгеля», – 
добавил художник.

«ВозДУшНыЕ» поЛоТНА
Художник и скульптор по вой-
локу Ирина Андреева дружит 
с василием селивановым: 
«здесь я впервые подробно 
познакомилась с творчеством 
анатолия анфилова, отца 
Екатерины. в его картинах 
есть что-то знакомое каждо-
му из нас. они «воздушные» 
и словно наполнены светом, 
который струится изнутри по-
лотна». 
Ирина призналась, что мотивы 
некоторых произведений двух 
семей ей очень близки: «Ху-
дожники нередко изображали 
пейзажи России. когда смот-
ришь на эти творения, сразу 
чувствуешь, с какой любовью 
они созданы, и как будто пере-
носишься туда, на эти узкие 
деревенские улочки».

екатерина волковицкая

 11летняя Екатерина 
Чугунова вошла в пятёрку 
лучших в номинации «Теат
ральное искусство».

Гранты мэра Москвы в сфе-
ре культуры и искусства 
в 34 номинациях вручаются 
лучшим учащимся москов-
ских творческих школ и кол-
леджей. И в этом году 
на них претендовали 
2591 человек, 99 из них 
вышли в финал. объявле-
ние результатов и це-
ремония награждения 

прошли в рамках Большого 
фестиваля школ искусств 
в парке «сокольники».
Екатерина учится в 4-м 
классе ДШИ «Юность» отде-
ления «Музыкальный театр» 
(ул. Панфёрова, 12) в ломо-
носовском районе.
«Ежегодно каждая школа 
искусств подаёт заявки 

на грант мэра, – объясняет 
педагогорганизатор 
отделения «Музы
кальный театр» ДшИ 
«Юность» Татьяна пис

кунова. – Для учас-
тия в отборочном 
туре необходимо 
было отправить 
видеозапись 
песни, танца или 
отрывка из спек-
такля. Из 450 
заявок в нашей 

номинации во 
второй очный 
этап прошли 
20 человек. а до 
третьего до-

пустили всего 5». 
Девочка подготови-
ла номер по повести 

александры Бруш-
тейн «Дорога уходит 

в даль».
Подготовка ко всем этапам 
была интенсивной и длилась 
около 4 месяцев. с девочкой 
занимались преподаватель 
по вокалу и художественно-
му слову, хореограф и режис-
сёр.
«Хочу отметить, что ка-
тя стала самой младшей 
из всех участников номина-
ции. Ей было 10 лет, после 
конкурса только 11 испол-
нилось. а остальным – от 14 
до 18 лет. Почему так полу-
чилось? категория учащихся 
школ искусств не делится 
по возрастам, – уточнила 
татьяна Пискунова. – катя 
показала себя достойно».

екатерина магдыч

Ученица школы искусств 
Ломоносовского района 
получила грант мэра

ре культуры и искусства 
в 34 номинациях вручаются 
лучшим учащимся москов-
ских творческих школ и кол-
леджей. И в этом году 
на них претендовали 
2591 человек, 99 из них 
вышли в финал. объявле-
ние результатов и це-
ремония награждения 

ления «Музыкальный театр» 
(ул. Панфёрова, 12) в
носовском районе.
«Ежегодно каждая школа 
искусств подаёт заявки 

на грант мэра,
педагогорганизатор 
отделения «Музы
кальный театр» Д
«Юность» Татьяна 

кунова
тия в
туре необходимо 
было отправить 
видеозапись 
песни, танца или 
отрывка из
такля. Из
заявок в

номинации во 
второй очный 
этап прошли 
20
третьего до

пустили всего 5». 
Девочка подготови
ла номер по

александры Бруш
тейн «Дорога уходит 

в даль».
Подготовка ко всем этапам 
была интенсивной и
около 4 месяцев. 
занимались преподаватель 
по вокалу и художественно
му слову, хореограф и
сёр.
«Хочу отметить, что 
тя стала самой младшей 
из всех участников номина
ции. Ей было 10 лет, после 
конкурса только 11 испол
нилось. а остальным
до 18 лет. Почему так полу
чилось? категория учащихся 
школ искусств не делится 

Екатерина Чугунова подготовила 
номер по автобиографической 
повести Александры Бруштейн «До-
рога уходит в даль».

Василий Селиванов рассказывает о своей 
картине «Вторая Вавилонская башня».
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ваю движения. Эффект по-
является почти сразу: скон-
центрировавшись на музыке 
и исполнении упражнений, 
чувствую, как куда-то уходят 
все переживания и тревожные 
мысли, тело расслабляется. за-
нятие пролетает как один миг.
Рядом со мной занимается Да-
рья Кузнецова, которая живёт 
рядом с усадьбой воронцово.
«На занятия по Inside Flow при-
хожу уже второй раз. у меня 
двое детей, времени отдохнуть 
немного. Поэтому решила 
посещать занятия в пар-
ке – они отлично помогают 

 21 июня – Международный 
день йоги. Для участников 
проекта «Йога в парках», 
который проходит в рамках 
фестиваля «Лето в Москве. 
Все на улицу!», не нужно 
было далеко ехать, чтобы 
отметить его.

в усадьбе воронцово по 
вторникам и четвергам с 7.30 
до 9.00 проводятся занятия по 
хатха-йоге. 13 июля и 24 авгу-
ста желающие могут посетить 
открытые тренировки, которые 
проводятся при поддержке 
посольства Индии. а в июне 
в парке проходили занятия по 
новому направлению – Inside 
Flow. На одном из них побыва-
ла наш корреспондент.

ВнутренниЙ потоК 
Inside Flow можно перевести 
как «внутренний поток». Полто-
ра десятилетия назад любовь 
к хореографии и музыке приве-
ла корейского мастера боевых 
искусств и практика йоги йонг 
Хо кима к созданию нового 
направления оздоровительной 

гимнастики. смысл Inside Flow 
в том, чтобы под музыку плав-
но выполнять определённую 
последовательность асан йоги.
заниматься такой йогой может 
любой независимо от возраста 
и уровня подготовки. Новички 
могут выбрать композиции по-
проще, а опытные практики – 
сложные и длинные комплексы 
упражнений, которые называ-
ются «флоу».
«такие тренировки хорошо 
влияют на общее физическое 
состояние, поддерживают мо-
бильность суставов, развивают 
чувство равновесия, ловкость, 
выносливость, гибкость, благо-
творно влияют на дыхательную 
систему человека», – объясня-
ет инструктор по йоге екате-
рина Васильева.

МоМентаЛьныЙ эффеКт
участники тренировки шаг за 
шагом разучивают флоу, а за-
тем соединяют все элементы 
воедино. Большое значение 
имеет звучащая музыка.
Присоединяюсь к занятиям 
и вместе с остальными разучи-

эффект погружения в себя
в усадьбе воронцово учат проживать дни с удовольствием 

справка

www. yogavparke.ru

Более 75 преподавателей проводят мастер-классы по 15 
направлениям йоги в 64 парках и скверах столицы. занятия 
под открытым небом проводятся при температуре выше +18 
градусов и при отсутствии дождя. 
расписание можно 
посмотреть на сайте 
проекта

перезагрузиться, пообщаться 
с людьми, – делится Дарья. – 
Мне это очень нравится. 
И вообще, не запускать себя, 
уделять время своему разви-
тию очень важно». следить за 
расписанием занятий можно 
на сайте парка. также удобную 
локацию можно выбрать на 
сайте проекта «йога в парках». 
«занятия на свежем воздухе 
поднимают настроение и по-
зволяют привести мысли в по-
рядок. так что ещё встретимся 
и позанимаемся вместе», – 
прощаясь, говорит Дарья.

екатерина волковицкая

Дарья Кузнецова (в центре) уве-
рена, что занятия йогой помогают 
лучше понимать своё тело.

Комплекс движений в Inside Flow 
состоит из многих традиционных 
асан. На фото – поза первого воина.

 В ландшафтном парке 
«Южное Бутово» сотруд-
ники Госавтоинспекции 
ЮЗао совместно с работ-
никами проката провели 
профилактическую акцию 
«Безопасный велосипед» 
для детей и их родителей. 
Полицейские рассказали 
о соблюдении правил по-
ведения при управлении 
двухколёсным транспортом, 
напомнили об использо-
вании светоотражающих 
элементов как на желез-
ном коне, так и на одежде 
ребёнка. а также раздали 
посетителям «Памятку юного 
велосипедиста».

 оперативными сотруд-
никами оМВД россии по 
району Черёмушки за-
держан подозреваемый 
в краже. злоумышленник 
похитил электровелосипед, 
оставленный у подъезда 
жилого дома на сева-
стопольском проспекте. 
Мужчина воспользовался 
тем, что транспорт не был 
пристёгнут запирающим 
устройством. сумма мате-
риального ущерба соста-
вила 54 тыс. рублей. Подо-
зреваемый был задержан 
на керченской улице, им 
оказался 35-летний приез-
жий мужчина. возбуждено 
уголовное дело.

 В академическом райо-
не задержали мужчину, 
пользовавшегося под-
дельным водительским 
удостоверением. в ходе 
патрулирования сотрудники 
полиции остановили авто-
мобиль, за рулём которого 
находился 31-летний жи-
тель столицы. Мужчина для 
проверки предъявил права, 
которые в результате ис-
следования были признаны 
поддельными. возбуждено 
уголовное дело, в отноше-
нии подозреваемого избра-
на мера пресечения в виде 
подписки о невыезде.

криминал
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 Юго-запад столицы богат 
на разные достопримеча-
тельности. К ним также 
можно отнести и образцы 
монументального искусства, 
знакомство с которыми 
может превратиться в увле-
кательную экскурсию.

1 июля этого года отмечается 
135-летие одного из самых 
знаменитых скульпторов XX ве-
ка – веры Мухиной. И пусть 
в нашем округе нет созданных 
ею шедевров (они представле-
ны в основном в цент ральных 
районах столицы), но юбилей 
этого выдающегося художни-
ка – прекрасный повод об-
ратить внимание на образцы 
монументального искусства, 
которые можно увидеть, про-
гулявшись по районам нашего 
округа. тем более что среди 
памятников архитектуры, 
которые располагаются в на-
шем округе, есть немало работ 
учеников и последователей 
знаменитого скульптора. 
Да и сами монументы – это 
прекрасные образцы совре-
менного искусства, памятники 
федерального и регионального 
значения, и у каждого из них 
есть своя история, порой очень 
увлекательная.

Внушительно 
На улицах нашего округа можно увидеть все

СВятые С детьми
в ноябре 2013 года рядом 
с храмом, возведённым 
во имя преподобной 
Евфросинии (так звали 

жену Дмитрия Донско-
го пос ле пострига 
в монахини) на На-
химовском проспекте 
в котловке, открылся 
первый в России 
памятник святым 
Евдокии Мос-
ковской, её супругу 
и их детям. Надо 
отметить ещё одну 
оригинальность 
этой 4-метровой 
скульптуры, ко-
торую создал ху-
дожник Дмитрий 
кукколос, – это 
первый в стране 
памятник свя-
тым с детьми. 
Фактически 
это произведе-
ние искусства 
стало напоми-
нанием о семье 

как об одной 
из главных 
христианских 

ценностей.

АбСтрАКтный гроб-Арт
установленная во дворе перед зданием Института морфологии 
человека на улице Цурюпы в Черёмушках скульптура «структура 
№ 1» относится к авангардному искусству. Её автор вадим си-
дур – опальный художник, который практически не выставлял-
ся в сссР, но зато был хорошо известен за границей. в своей 
стране он, как правило, зарабатывал на жизнь изготовлением 
надгробий, за что шутливо относил своё творчестве к течению 
гроб-арт. кто из научного сообщества проникся симпатией 
к сидуру и заказал ему скульптуру, неизвестно, но именно так 
«структура № 1» появилась перед входом в НИИ. Есть, кстати, 
и «структура № 2» – она установлена возле Института геохимии 
и аналитической химии им. вернадского на улице косыгина 
в Раменках.

меСто ВСтречи
скульптурный монумент, по-
свящённый революционеру, 
политику и первому прези-
денту вьетнама Хо Ши Мину, 
расположен на одноимённой 
площади в академическом 
районе столицы, он был 
открыт в 1990 году. После 
развала сссР некоторые 
горячие головы хотели 
демонтировать памятник, 
который создали извест-
ный скульптор владимир 
Цигаль и архитектор Роман 
кананин, но, к счастью, 
до этого не дошло – за мо-
нумент заступился из-
вестный лётчик-космонавт 
и по совместительству 
председатель общества 
вьетнамо-российской 
дружбы Герман титов. И это 
правильно. здесь до сих 
пор утром 19 мая собира-
ются советские военные, 
работавшие во время 
вьетнамской войны в этой 
стране, а также часто при-
езжают возложить цветы 
кортежи с молодожёнами-
вьетнамцами, живущими 
в Москве.
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и впечатляюще
стили и жанры монументального искусства

армен мурадян

Символ беСконечноСти
лента Мёбиуса, один из мате-
матических символов бесконеч-
ности, украшает фасад здания 
Центрального экономико-
математического института 
РаН на Нахимовском проспекте 
в Черёмушках. Это горельеф 
работы известного архитектора, 
автора многих оригинальных 
зданий в Москве – леонида 
Павлова, который он в 1976 го-
ду создал в соавторстве 
с художниками Элеонорой 
жареновой и владимиром 
васильцовым. И это не просто 
украшение здания, а часть архи-
тектурного решения здания, на-
поминающего раскрытую книгу. 
Размер квадрата, в которую 
заключена «лента», составляет 
12,8 метра – одну миллионную 
часть диаметра земли. а внутри 
скульптура украшена мозаикой 
с формулами, которые относятся 
к феномену ленты Мёбиуса.

Символ СоветСкой 
эпохи
Многие литературные 
персонажи и герои фильмов 
вдохновляли скульпторов 
на создание их памятни-
ков. вот и главному герою 
фильма «сказка о воен-
ной тайне, о Мальчише-
кибальчише и его твёрдом 
слове» аркадия Гайдара 
тоже было суждено найти 
своё воплощение в брон-
зе. Эту скульптуру, которая 
находится у Дворца пионе-
ров на воробьёвых горах, 
установили в честь 50-летия 
пионерской организации – 
Мальчиш-кибальчиш был 
одним из главных детских 
символов советской эпохи.
авторами памятника ста-
ли известный архитектор, 
построивший новое здание 
МХат на тверском буль-
варе, владимир кубасов 
и скульптор-монументалист 
Иван Фролов, выпускник 
строгановского училища, 
где в своё время препода-
вала вера Мухина. кстати, 
совсем недавно, когда рес-
таврировали Московский 
дворец пионеров, обновля-
ли и памятник Мальчишу-
кибальчишу. так что этот 
символ советской эпохи 
простоит как новый ещё 
не одно десятилетие.

ленинСкая Семья
Не было в сссР ни одного города или посёлка, где бы не было 
памятника или бюста «вождю мирового пролетариата». а по всей 
Москве их можно было насчитать сотню. Но такого парного 
монумента, как на углу ленинского проспекта и улицы крупской 
в ломоносовском районе, нет нигде.
знаменитый скульптор олег комов изобразил вождя и его жену 
без всякого пафоса, сделав обычную зарисовку из их жизни: 
Надежда крупская читает вслух газету, а владимир ульянов её 
слушает.

ленинСкая Семья

ТерриТория жизни 15

скульптурная композиция 
«Парящие» у входа в метро 
«Ясенево» появилась здесь 
в год открытия станции – 
в 1990-м. На ней изобра-
жены летящие отец и сын, 
поэтому ей приписывается 
название «Дельтапланерис-
ты». Но это в корне неверно. 
вообще-то «Парящие» – толь-
ко первая часть композиции. 
вторая – «Материнство» – 
находится у другого входа 
в метро. а вместе они, по сло-
вам искусствоведов, симво-
лизируют единение человека 
и природы.

Что касается авторства, 
то некоторые приписывают 
композицию Г. Францеву, 
информации о котором нигде 
найти не удаётся. Гораздо 
интереснее версия, что эта 
работа принадлежит алексан-
дру Бурганову, которого все 
москвичи узнают в скульп-
туре Пушкина и Гончаровой 
на арбате, а также по фон-
тану «Принцесса турандот» 
у театра им. вахтангова. Хотя 
бы потому, что у Бурганова 
в его серии сюрреалистичных 
работ есть очень похожие 
на «Материнство» скульптуры.

парящие в яСенево
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 Неподражаемый Мизгирь 
в «Снегурочке» на музыку 
Чайковского, Шахрияр в «Ты-
сяче и одной ночи», купец 
Иван Васильевич в «Алень-
ком цветочке», капитан Феб 
в «Эсмеральде» и, разумеет-
ся, Гай Юлий Цезарь в «Клео-
патре».

всё это – Михаил Евгенов, 
премьер известной труппы 
театра «кремлёвский балет», 
один из самых ярких танцовщи-
ков Москвы и житель Южного 
Бутова. о своих пристрастиях 
в искусстве и жизни премьер 
балета рассказал нашему кор-
респонденту.

«кусочек 
Петербурга 
в Южном Бутове»
– в Москву я переехал по при-
глашению выдающегося 
хореографа андрея Петрова. 
И стал работать в создан-
ном им театре «кремлёвский 
балет». Это было в 2009-м. 
в тот период у нас было много 
гастролей, мне посчастливи-
лось посмотреть самые разные 

страны. Но каждый раз я с ра-
достью возвращался в свой 
уютный микрорайон на окраине 
Москвы, где чувствовал себя 
очень хорошо.
Мы с моим коллегой жили 
в двухкомнатной квартире 
в Южном Бутове, на скобе-
левской, в доме 40. Бутовча-
нин – так я себя называю. 
И сегодня, когда я уже 
повидал и хорошо 
знаю другие районы 
и округа Москвы, могу с уве-
ренностью сказать: юго-запад 
вообще и конкретно мой рай-
он – самые комфортные 
для жизни и благоприят-
ные в плане экологии.

– Что особенно вам полюби-
лось в Южном Бутове?
– ландшафтный парк – гулять 
там одно удовольствие. у нас 
вообще много всего интерес-
ного, есть даже маленький 
кусочек санкт-Петербурга. Это 
я сейчас про «Петровский дво-
рик» на улице адмирала лаза-
рева. очень симпатично выгля-
дит этот скверик. Есть и макет 
Ростральной колонны, и ротон-
да, и пушки, и карета, и бюст 
Петра I. одно время мы вместе 
с тогда ещё моей будущей 
супругой Ириной часто гуляли 

по территории 
расположенного 

относительно неда-
леко от Южного Буто-

ва – всего пять остановок 
на автобусе – музея-усадьбы 
«остафьево», наслаждались 
природой, тишиной и какой-то 
совершенно особенной атмо-
с ферой этого исторического 
места.

– А сейчас как время прово-
дите?
– Наши с супругой друзья, ко-
торые живут в Южном Бутове, 
попросили меня стать крёст-
ным отцом их сына Марка. так 
что мы ездим к ним в гости. 
Ещё любим отправиться в Ясе-
нево и все вместе погулять 
в Битцевском парке. в хоро-
шую погоду садимся в свобод-
ной беседке и играем в лю-
бимые настольные игры типа 
Rummy Club, «Имаджинариум», 
«Монополию».
Многие свои роли я обдумы-
вал, гуляя по воронцовскому 
парку. тоже юго-запад, правда, 
всё же не Бутово.

– Судя по этой оговорке, вы 
в душе действительно бутов-
чанин.

– Не стану возра-
жать против такой 
постановки вопроса 
(смеётся). Мне на са-
мом деле в Бутове 
комфортно.

«сидеть 
на сцене порой 
сложнее, чем 
танцевать»
– Вы обмолвились о том, что ду-
мали о ролях в Воронцовском 
парке. Получается, прогулки 
по красивым местам помогают 
вдохновиться и, таким обра-
зом, связаны с работой над тем 
или иным образом?
– Процесс подготовки новых 
партий в балете происходит 
прежде всего в репетицион-
ных залах. каждодневные 
тренировки, оттачивание 
движений… а потом, когда 
техническая сторона освоена, 
образ необходимо «оживить», 
чтобы он не воспринимался 
как механический набор дви-
жений. И это уже отдельная 
задача.

«Бутовчанин – так 
артист театра «кремлёвский балет» Михаил Евгенов ртист театра «

• Михаил Евгенов родился 
в декабре 1984 года.
• в 2002 году окончил Баш-
кирское хореографическое 
училище им. Нуреева.
• с 2001 по 2006 год рабо-
тал в Башкирском театре 
оперы и балета, с 2006 
по 2009 год – в Екатерин-
бургском театре оперы 
и балета.
• в 2009 году артист пригла-
шён в труппу театра «крем-
лёвский балет». Готовит свои 
партии под руководством 
педагога-репетитора – за-
служенного артиста Россий-
ской Федерации валерия 
викторовича Рыжова.
• в репертуаре артиста 
сегодня: альберт («жизель»), 
Принц зигфрид/злой гений 
Ротбарт («лебединое озе-
ро»), Ромео («Ромео и Джуль-
етта»), Руслан («Руслан 
и людмила»), Русская кукла 
(«Щелкунчик»), Принц – Чу-
довище («красавица и Чудо-
вище»), Эспада («Дон кихот»), 
Граф альмавива («Фигаро»), 
зарастро («волшебная 
флейта»), солор («Баядерка») 
и другие.
• женат. супруга Ирина 
аблицова – балерина, 
педагог, заслуженная 
артистка России. с 2013 по 
2023 год – прима-балерина 
в «кремлёвском балете».

досье

ремлёвский балет» Михаил Евгенов 
Злой гений или просто
душный купец, восточ
ный царь или бравый 
воин, заносчивый граф 
или восторженный влюб
лённый – Михаил может 
станцевать любой образ.

«Война и мир», Пьер 
Безухов и Элен Курагина 
(Анастасия Никольская).

тут начинается процесс изуче-
ния характера того или ино-

го персонажа, его манер, 
графики и грации движений, 

стилистики конкретной 
эпохи. И всё это про-

кручивается в твоей 
голове практически 

в режиме нон-стоп, 
и неважно, идёшь 

ли ты просто 
по улице, про-

гуливаешься 
в парке или отдыхаешь дома. 
Но тем не менее на природе, 
когда ты видишь перед собой 
такую красоту, как каскад 
прудов или усадьбу воронцо-
во, волей-неволей начинаешь 
мыслить более гармонично 
и возвышенно, отвлекаешься 
от суеты.

– Коли уж речь зашла о под-
готовке ролей… Есть ли среди 
них те, которые дались тяже-
лее, чем другие?
– каждая роль одновременно 
и сложна, и интересна, и чем-то 
дорога. Причём это касается 
не только ведущих, но и не-
больших партий. Бывает, что 
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я себя называю»
рассказал о жизни на скобелевской улице

Михаил часто приезжает к своему другу Алексею, 
его супруге Соне, их детям – Илье (слева) и Марку, 
его крестнику (крайний справа).

маленькая 
по количеству 
хореографи-
ческого текста партия требует 
глубокого проникновения 
в образ. И если она исполнена 
должным образом, то стано-
вится украшением спектакля.
а ещё открою профессиональ-
ный секрет: иногда сидеть 
в кресле или на скамейке 
во время спектакля минут эдак 
30 с гордо поднятой головой 
и наблюдать за действием 

оказывается сложнее, чем 
станцевать дуэт с партнёршей, 
выполняя сложные высокие 
поддержки.

– Неожиданно! Полагаю, 
многие читатели нашей газеты 
будут удивлены…
– И тем не менее. в спектакле 
вообще не может быть мело-
чей – каждая деталь, в том 
числе оформительская, каждое 
движение артиста работают 
на общий замысел постанов-
щика. только тогда рождается 
спектакль, который будет 
интересен публике, сможет её 
зацепить.

– Недавно вы впервые испол-
нили роль Великого брамина 
в «Баядерке» Минкуса. Это один 
из главных героев спектак ля, 
на котором очень многое по сю-
жету завязано. И при этом он 
вообще не танцует.

– Непростая партия, да. Пере-
живания великого брамина, 
втайне влюблённого в глав-
ную героиню Никию, необхо-
димо убедительно передать 
при помощи мимики, жестов, 
пластики всего тела. При-
чём в часовом диапазоне 
сценичес кого времени надо 
прожить целую жизнь! а ещё, 
учитывая огромные разме-
ры сцены Государственного 
кремлёвского дворца, надо не 
забывать о масштабах движе-
ний, всё время работать «круп-
ными мазками», так, чтобы до-
нести свои чувства до каждого 
зрителя, в том числе сидящего 
на самом последнем ряду.

– Трудно вообще выходить 
из образа после спектакля? 
Вот только что вроде был, на-
пример, Гаем Юлием Цезарем, 
а потом выходишь из театра – 
и вот ты опять простой смерт-
ный…
– Есть такое дело… Но я даже 
люблю это чувство, когда сразу 
после спектакля не получается 
выйти из образа. Если же доба-
вить юмора к трансформации 
тела, то можно заодно пове-
селить окружающих. всегда 
стараюсь поддерживать хоро-
шее настроение в коллективе, 
в компании, у близких людей.

«люблю что-нибудь 
отремонтировать»
– Над чем работаете в настоя-
щее время?
– Готовим премьеру балета 
«Раймонда» – его новую редак-
цию осуществляет народный 
артист России андрис лиепа. 
Мне он доверил роль сара-

цинского шейха абдерахмана. 
очень яркую, эмоциональную 
партию, и при этом технически 
насыщенную. Рад, что она мне 
досталась. Премьера состоится 
в сентябре, так что всех жи-
телей моего любимого юго-
запада и всей Москвы тоже 
приглашаю.

– Есть ли у вас какое-либо хоб-
би? А то мы всё про работу.

– При наличии времени люблю 
что-нибудь дома отремонтиро-
вать или заняться чем-нибудь 
творческим: пайкой, лепкой 
из пластилина. Иногда руки до-
ходят до разборки авто, его ре-
монта и, естественно, обратной 
сборки. Не доверяю сервисам. 
И как-то при помощи специаль-
ной литературы справляюсь. 
И мне это нравится.

ольга шаблинская

В спектакле не может 
быть мелочей. Только тог-
да рождается то, что будет 
интересно публике.

С супругой Ириной Аблицовой, 
примой-балериной «Кремлёвского 

балета», в балете «Снегурочка».
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 В библиотеке № 170 имени 
К. Г. Паустовского прошла 
лекция, посвящённая твор-
честву Чуковского. Ребята 
узнали много нового о его 
жизни и прочитали «Мойдо-
дыра» по ролям.

100 лет «Мухе-ЦоКотухе»
Многие знают 
Чуковского как 
детского писателя. 
«конечно, на стихах 
и сказках корнея 

Ивановича выросло не одно 
поколение детей. однако он 
также был переводчиком, 
журналистом, литературным 
критиком, писал великолепные 
эссе о творчестве своих со-
временников. Именно поэто-
му вспоминаем рукописный 
альманах «Чукоккала», который 
писатель создавал с 1914 
по 1969 год, – подчеркнула 
ведущий библиотекарь Ната-
лия Аверочкина. – кроме того, 
в 2024-м своё столетие отме-
чает «Муха-Цокотуха», поэтому 
мы посмотрели мультфильм, 
снятый в 1960 году на «союз-
мультфильме».

лекции о писателях и худож-
никах в библиотеке проходят 
регулярно. По словам Наталии 
аверочкиной, частыми их гостя-
ми становятся ученики сосед-
них школ: «Например, в апреле 
прошлого года отмечался юби-
лей александра островского. 
Пятиклассники с удовольстви-
ем послушали лекцию, посвя-
щённую «снегурочке» и другим 
известным произведениям 
драматурга».

АльбоМ для АВтоГРАфоВ
корней Иванович самостоя-
тельно выучил английский язык 
и отправился работать коррес-
пондентом в лондон, где позна-
комился с английской литера-
турой. а в 1906-м Чуковский 
поселился в финском посёлке 
куоккала, где свёл знакомство 
с Ильёй Репиным. Именно он 
предложил название для аль-
манаха «Чукоккала», образо-
ванное от названия посёлка 

и псевдонима писа-
теля. в этом аль-
манахе известные 
поэты, литераторы, 
артисты и художни-

ки оставляли свои автографы: 
кто-то писал эпиграммы, кто-то 
рисовал шаржи.
Юные посетители библиотеки 
смогли поучаствовать в им-
провизированной постановке: 
нарядившись в различные ко-

стюмы, они прочитали сказку 
«Мойдодыр» по ролям. «Чуков-
ского, конечно, читали не раз, 
почти все произведения знаем 
наизусть, поэтому было инте-
ресно узнать что-то о его жиз-
ни, – поделилась екатерина 

Юркова, пришедшая на лек-
цию вместе с 8-летним сыном 
Ярославом. – а в биб лиотеке 
бываем часто: берём здесь 
книги и посещаем интересные 
мероприятия».

екатерина волковицкая

Муха-Цокотуха, Мойдодыр и все-все-все
в Ясеневе вспомнили самые известные произведения корнея Чуковского

Корней Иванович на встрече с юными читателями 
в детской библиотеке в Переделкине. 1959 год.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I. Какие из вещей, изображён-
ных на картинках справа, можно 
законсервировать на зиму?
II. Расставьте буквы в словах 
в правильном порядке и впиши-
те в пустые клеточки названия 
цветов.
III. Пройдите лабиринт и опреде-
лите, по какому пути пчела доле-
тит до цветка.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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пусть и не удалось кардинально 
похудеть к лету. зато получилось 
значительно расширить площадь 

для загара.
◆ ◆ ◆

– ира, ты мне нравишься!
– валера, у тебя очень хороший вкус, 

но шансы так себе…
◆ ◆ ◆

когда женщине-повару предложили 
руку и сердце, в голове у неё 

промелькнула пара рецептов.
◆ ◆ ◆

Чайная ложечка, оставленная на ночь 
в раковине, притягивает к себе тонну 

немытой посуды.

Прогноз с 24 по 30 июня 
колебаний уровня геомагнитного фона не 
ожидается. людям с хроническими заболева-
ниями можно не беспокоиться о дополнитель-
ных мерах предосторожности. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. повседневность. 
7. пестел ь. 8. возраст. 9. регби. 10. стетсон. 
11. таити. 12. Мегрэ. 14. купидон. 15. Физик. 
17. навоз. 21. облако. 27. кабуки. 28. бриллиант. 
29. дверь. 30. сатурн. 32. впадина. 34. ананас. 
35. Мизер. 38. Штрих. 41. селфи. 42. тренер. 
44. надежда. 45. нефть. 46. китеж. 47. пётр. 
48. бегемот. 49. кулинар. 50. «Голос». 51. атом. 
52. Малыш.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. правопорядок. 2. обо-
стрение. 3. тараторкин. 4. сет. 5. отпевание. 
6. альбатрос. 7. псков. 13. «Гудок». 16. казна. 
18. «занавес». 19. сусуя. 20. Гиена. 22. ловкаче-
ство. 23. карфаген. 24. препятствие. 25. аладди н. 
26. Фиона. 31. растопка. 33. виндзор ы. 
36. «ревизо р». 37. Ефремов. 39. Хакер. 40. венер а. 
43. ребу с. 48. бас.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. рутина «во всей 
своей красе». 7. декабрист с обложки 
«полярной звезды». 8. Годы за плечами. 
9. игра брутальных мужиков. 10. знако-
вая шляпа на голове техасского ковбоя. 
11. остров «блудного попугая» из мульти-
ка. 12. комиссар полиции с лицом жана 
Габена. 14. «Мерзкий карапуз с луком» 
для Чумы-дель-торт. 15. степан сундуков 
из комедии «три плюс два». 17. органика 
для повышения урожайности. 21. вата, 
плывущая по небу. 27. в каком театре 
прекрасный пол на сцену не допускают? 
28. какой алмаз играет всеми гранями? 
29. «ключам никогда не сообщают, ка-
кую … им предстоит открыть». 30. кому 
древние римляне посвящали праздник, 
когда господа прислуживали рабам? 
32. жёлоб с пропиской на дне океана. 
34. незаменимый плод для приготовле-
ния гавайской пиццы. 35. заявка префе-
рансиста. 38. недостающий … к портрету. 
41. какую фотографию, по утверждению 

пэрис Хилтон, придумала именно она? 
42. Худрук футбольной команды. 44. Что 
американец стивен кинг в своей книге 
«побег из Шоушенка» называет чуть ли 
не самой «опасной штукой», способной 
«свести человека с ума»? 45. Что оцени-
вают по баррелям? 46. какой зачарован-
ный город стоял на берегах озера свет-
лояр? 47. небесный привратник. 48. кто 
из булгаковских героев не «позволил бы 
себе налить даме водки», а потому пред-
ложил Маргарите чистый спирт? 49. кто 
искусен в поварском деле? 50. в каком 
телевизионном шоу победили дина Га-
рипова и иеромонах Фотий? 51. «Мелочь 
молекулярная». 52. кто из героев астрид 
линдгрен является владельцем чудесного 
щенка бимбо?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что охраняет полиция? 
2. стадия недуга. 3. кто перед съёмками 
в роли раскольникова похудел на 45 ки-
лограммов? 4. набор из суши и роллов. 
5. «Музыкальные поминки». 6. «странник 

над океаном». 7. областной центр, чей 
кремль вошёл в десятку символов рос-
сии. 13. какая газета попала в первый 
мультфильм о домовёнке кузе? 16. об-
щак бюрократов. 18. какая книга «лишила 
жизни» Эркюля пуаро? 19. на какой реке 
стоит Южно-сахалинск? 20. какой зверь, 
согласно африканским верованиям, по-
кровительствует ведьмам? 22. Фокусы 
пройдохи. 23. какую страну прославил 
полководец Ганнибал? 24. помеха в деле. 
25. кто стал героем мюзикла Гая ричи? 
26. кого из героев мультиков про Шрека 
сторожила дракониха? 31. «аперитив» для 
костра. 33. династия на английском пре-
столе. 36. в какой комедии можно встре-
тить бобчинского и добчинского? 37. кто 
возглавлял московский театр «современ-
ник» до Галины волчек? 39. виртуальный 
пират. 40. какая богиня превратила под-
глядывавших за ней мужчин в анютины 
глазки? 43. зашифрованные картинки. 
48. Голос оперных высот.
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